

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. 24'
Número suelto. 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos 2—Telf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Telf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Lunes 5 de Septiembre de 1938.—III Año (Triunfal).

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV. — Núm. 13799

UNA PATRIA
La Patria: España.

UN ESTADO
El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO
El Caudillo: Franco.

El avance victorioso en el sector del Ebro

Nuestras fuerzas derrotan plenamente al enemigo después de conquistar nuevas posiciones.—Los prisioneros contados hasta el momento son 580 y se ha cogido gran cantidad de material.—Son 21 los aparatos rojos derribados anteayer.

El parte oficial de guerra Cuando Madrid y Barcelona se unan

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo

EL DE ANTEANOCHE

En el sector del Ebro nuestras tropas han conquistado varias importantes posiciones después de derrotar brillantemente al enemigo, al que se ha castigado durísimamente causando enorme cantidad de bajas, de las cuales gran cantidad de muertos han sido recogidos por nuestras fuerzas.

En los sectores de Madrid y Extremadura han sido fácilmente rechazados algunos intentos de ataque del enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.— A más del combate aéreo del que se dió cuenta en el parte de ayer y en el que se derribaron 11 aviones rojos, hubo otros dos combates, también en el sector de Extremadura, en el primero de los cuales fueron abatidos 4 aviones enemigos y en el segundo 6, siendo por consiguiente 23 los aviones rojos derribados en el día de ayer.

Hoy en el sector de Tremp ha sido abatido un aparato más por nuestra artillería anti-aérea.

En el día de ayer se bombardearon los objetivos militares de las estaciones de Arbós y Vendrell y los de los puertos de Garrat, Fosas, Sagunto, Pamós, San Felip de Guixols y Tarragona.

Salamanca, 3 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E., El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno

EL DE ANOCHE

En el frente de Valencia sector de Salada en la madrugada de hoy se llevó a cabo una rectificación de vanguardia de nuestras líneas ocupando cuatro posiciones que durante el día ha sido varias veces contrarrestadas por los rojos siendo totalmente rechazados y sufriendo muchas bajas.

Se le han hecho además 19 prisioneros.

En el sector del Ebro ha continuado hoy el avance de nuestras tropas que han conquistado nuevas posiciones derrotando brillantemente al enemigo al que ha causado nuevo e importante quebranto.

Por su elevado número no ha sido posible contar los muertos hechos a los rojos.

Los prisioneros contados hasta el momento de dar el parte suman quinientos ochenta y ocho, pero se sabe que se han hecho muchos más.

También es muy grande la cantidad de armamento y material que se ha recogido entre el que figuran muchas armas automáticas y algunos cañones anti-tanques.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.— En la noche del 1 al 2 fueron bombardeados los objetivos militares del Puerto de Barcelona y en la del 2 al 3 los de las estaciones de Cambrils, Vendrell, Ampolla y bifurcación del ferrocarril de San Vicente.

Salamanca, 4 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E., El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno

Alemania y Franco

Berlin.— El "Frankfurter Zeitung" publica un extenso comentario a las recientes declaraciones que el generalísimo FRANCO ha hecho a un corresponsal de la Agencia Havas sobre el plan de retirada de los combatientes extranjeros de la España Nacional.

Da especial atención a aquella parte de las declaraciones del GENERALÍSIMO en que éste da cifras y datos concretos sobre la intervención extranjera en favor de los rojos españoles. Esta intervención es la que ha hecho prolongar la guerra, pues a no ser ella ésta se hubiese acabado en noviembre de 1938, pero en aquella fecha llegaron las primeras masas de extranjeros a la España roja en número de 40 mil internacionales, que no solo alargan una guerra irremisiblemente, sino que le dieron un carácter mucho más amenazador desde el punto de vista internacional.

Respecto a la retirada de los voluntarios extranjeros, FRANCO señala una vez más las enormes dificultades con que tropieza su realización, ya que el gobierno rojo emplearía toda

Los hombres que están en el frente son para mí siempre sagrados. Ellos nos dan al ropaje de las trincheras o en el ocio circunstancial del acantonamiento, y cualquier elogio o aprobación que nos dirijan tienen un valor, como ningún otro, estimable. Alguna vez puede llegar una carta en la que se transparenta una sentida objeción. Como en el caso de este soldado catalán, indudablemente culto y buen patriota, que desde un acantonamiento cordobés me escribe a propósito de un artículo mío sobre la necesidad de una Enciclopedia Nacional.

Nunca he tratado de herir los sentimientos regionales. Esto sería en mí un sentimiento, porque soy partidario de respetar las características de las comarcas para aprovechar la fecunda acción que de ellas se deriva, y en tal sentido he escrito más de una vez en un plano de utilidad política y de sentimiento regional. Tampoco olvido los títulos que puede ostentar Cataluña como tierra de lealtad española. Son muchos los catalanes que hoy están en las filas del Ejército de Franco, y los voluntarios catalanes de los Terceros de Requetés han realizado en distintas ocasiones de nuestra guerra heroicos sacrificios que no se pueden olvidar. Tampoco puede olvidarse el entusiasmo y la valentía con que Cataluña combatió por la independencia de España contra los Ejércitos de Napoleón, escribiendo páginas de heroísmo como la del Bruc y la de Gerona ni la gloriosa gesta de Prim en la vieja guerra de Marruecos al frente de sus voluntarios catalanes. En las guerras civiles hubo tal vez en Cataluña tantos soldados carlistas como en el Norte, combatiendo por la causa de la íntegra tradición española.

Pero nadie desconoce la desviación espiritual que en estos últimos decenios ha sufrido Cataluña, y más expresamente Barcelona. La prosperidad económica, por un lado, la falta de las gentes directoras y la negligencia o frialdad de la mayoría, hicieron que la espléndida urbe catalana se organizase una vida casi completamente aparte, sin más relaciones con Madrid y con el resto de la nación que las industriales y mercantiles. La política catalana apenas tenía nada común con la política nacional; la liturgia era cada vez más exclusivamente catalana; el idioma español quedaba tan desplazado, que todos podemos observar con sentimiento que aun los barceloneses de la burguesía cultivada han comenzado por hablar con torpeza y verdadera dificultad el idioma castellano.

A este foso abierto entre Cataluña y el resto de España, entre Barcelona y Madrid, es a lo que aludía mi artículo. Lo vano es respetable, naturalmente; pero a condición de que no atente a lo nacional. Puede y debe existir la convivencia entre las dos realidades; pero si lo contrario lleva su exceso a querer prescindir o superar lo nacional, entonces nos encontramos con el problema de la sucesión, de la separación. Y a este terrible punto habíamos llegado. Y esto es lo que ante todo y fundamentalmente ha de cambiarse en la formación de la nueva nacionalidad. Labor que tiene que exigirse estudio y tacto político como energía y perseverancia. Conceder del problema regional, y sintiendo por naturaleza, yo creo que no es, ni mucho menos, insuperable si se le encara con talento y buena fe. Además estoy seguro de que ante un poderoso e inflamado movimiento nacional, Cataluña se ha de incorporar a él con el calor que sabe poner en las tendencias nuevas.

La verdadera Cataluña no ofrece

grandes inconvenientes; en su fondo provincial y sincero se halla siempre con facilidad el latido españolista. La clave está en Barcelona, con su prosperidad, su grandeza, sus progresos y su orgullo. Allí se había formado, artificial y sistemáticamente, el ideal de una vida catalana propia, que no tuvo nada con el resto de España más que una relación oficial y formalista. La clave está en Barcelona, con su prosperidad, su grandeza, sus progresos y su orgullo. Allí se había formado, artificial y sistemáticamente, el ideal de una vida catalana propia, que no tuvo nada con el resto de España más que una relación oficial y formalista. La clave está en Barcelona, con su prosperidad, su grandeza, sus progresos y su orgullo. Allí se había formado, artificial y sistemáticamente, el ideal de una vida catalana propia, que no tuvo nada con el resto de España más que una relación oficial y formalista.

No es posible pensar en una España fuerte y coordinada mientras permanezca la real división o separación, la discrepancia efectiva entre Barcelona y Madrid; mientras Barcelonase obstine en vivir su vida propia y aparte, espiritualmente desinteresada del resto de la nación. Italia ha logrado que Milán y Roma se fundan en un mismo destino; España tiene que conseguir que Madrid y Barcelona marchen unidas en una misma ambición de grandeza, comprendiéndose mutuamente y aceptando la ley de la jerarquía en beneficio de una utilidad común.

El día en que se obtenga ese resultado, inmediatamente se notarán los grandes efectos; entonces podrá España llamarse verdaderamente "una", y entregarse sin estorbos ni reparos a la obra que ha comenzado ya y que quiere y necesita continuar hasta el fin.

JOSE MARIA SALAVERRIA

Crímenes rojos

Barcelona.— Más niños españoles a Rusia... La noticia no es nueva. Pero hoy la vamos a dar adobada en la misma salsa en que nos la sirve el corresponsal de "Frente Rojo", de Barcelona, (20 julio 1938):

"En el puerto de Leningrado, adorado con banderas y carteles entra el barco soviético "María Ullanova" llevando a bordo 74 niños españoles hijos de militantes de la España republicana... Son las cinco de la mañana y ya los niños, despiertos, miran por las ventanas de sus camarotes y saludan con gritos de "viva Rusia" y "viva Stalin"... Los marineros del barco habían contado a los niños durante la travesía, muchas cosas sobre la vida alegre y feliz de la infancia soviética... Uno de ellos, Luis Rodríguez, de Madrid, había aprendido en el viaje algunas palapañales, expresa su deseo de llegar a ser piloto para pegar a los fascistas..."

"La primera persona que descendió del barco es la mujer de un comisario político español. María Vega, que lleva de la mano a su hijo, de dos años, Lenin, que sonríe y saluda con su puñito. Detrás va otro niño un poco mayor que lleva con orgullo una banderita roja... En la casa de los niños de la Avenida Internacional, en donde estarán unas tres semanas antes de ser repartidos en los distintos lugares de la URSS, las con signas les saludan en español..."

¿Comentarios? Se desprende solo... Los niños de los "republicanos españoles" se llaman Lenin. Su primer balbuceo es para vitorear a Rusia y a Stalin... Su primer movimiento "saludar con su puñito..."

20 Señoritas 20

Los sentimentales

HOY, DIA 5 DE SEPTIEMBRE DE 1938

Ha invadido la zona marxista una ingente oleada de sentimentalismo. Como que no les va quedando ya otro remedio que comenzar a confesar al hecho irrecusable de que las barbas les huelen a chamusquina, ahora a sus pinitos de corazón sensible ante las cancelías extranjeras, quieren juntar sus lamentos expresamente modulados para la galería.

Dos notas curiosísimas fueron radiadas en un sentido mismo. La una está aún tocada de gorro diplomático, y la fabricó—éi solito—Alvarez del Vayo. La segunda ha nacido en pañales negrinescos y en calidad de comadrona la ha recibido, y hasta la apodrina, el gabinete en pleno. Alvarez del Vayo, en su calidad de "ministro de negocios extranjeros" del gobierno trágico-operetesco de Barcelona, ha redactado la primera de ambas notas, y dicen que la dirige al comité inglés para el canje de prisioneros.

Es algo sencillamente piramidal. Quizás nosotros nos lanzáramos gustosamente a suscribirlo, con la particularidad de que estaríamos además dispuestos a su cumplimiento, cosa que, desde luego, no es posible igualmente presuponer en él.

Abarca varios extremos, dos de ellos enlazados íntimamente y que, desde luego no pueden ellos jamás poner en práctica, porque representaría el total derrumbamiento de sus principios "de gobierno": Suspensión inmediata de TODAS las condenas a pena capital, y cange absolutamente completo de todos los prisioneros.

Pero... y ¿las checas? ¿Y las "sacadas" de prisioneros a media noche para proceder a su fusilamiento a mansalva? El llamado gobierno de Barcelona, no puede ni siquiera responder de sí mismo, ya que a su espalda — aunque no aseguráramos que sin su conocimiento—las ejecuciones se multiplican hasta extremos

que traspasan todas las lindes de una concepción, por relativa que sea, de la vida civilizada. Y aun, por otra parte ¿cómo podrán los rojos poner a canje todos sus prisioneros, cuando son en cifra irrisoria al lado de los que se hallan, atendidos y cuidados dignamente, en nuestros campos de concentración o ya en libertad en la España Nacional. A lo cual hay que añadir todavía el número gigantesco de los que han sido asesinados, a quienes, para canjearlos, sería necesario exhumar del seno doroso de los cementerios demócratas.

Que ello es así lo demuestra de modo evidéntísimo la segunda de las notas a que hicimos antes referencia, dirigida por el "gobierno" a sus "tropas leales" disponiendo:

Que ningún "soldado de la república" podrá tomarse la justicia por su mano con los prisioneros hechos en los campos de batalla, todos los cuales deberán ser entregados para que se les juzgue por "tribunales de España".

Difícil es el empeño, porque jamás sus tribunales podrán serlo "de España". Checas absurdas y criminales, para las que la ley es su capricho, y el espíritu que las mueve es odio más feroz. Además ¿se necesita confesión más paladina para comprobación de nuestro anterior aserto? Si es necesaria una orden de naturaleza semejante, su necesidad ha de nacer por fuerza de la ejecución incesante de los hechos contrarios. "Ergo", diga lo que decir quiera el "gobierno de la república", es puro sentimentalismo de última hora lo que le ha entrado de repente, como una nueva máscara que se pusiera añadida a las cien mil con que, desde el principio de la guerra, vienen cubriendo sus rasgos que tienen la terrible fealdad de los rasgos de Satan.

Del cual, por cierto, no les faltan los cuernos ni el rabo.

Espectador cuenta la batalla del Ebro

Hoy para rectificar la desagradable impresión que su ausencia nos produjo ayer, el padre Febo ha acudido prontamente a la cita que tenía con nuestros soldados. Por mi parte no diré que le he visto alumbra, pero afirmo que muchos de nuestros muchachos ya estaban en sus puestos preparados para avanzar cuando los rayos empezaron a reflejarse en las alas de los pájaros y en las careñas de los cañones. Luego fué el gran concierto matinal obligado sin fónia, imponentes explosiones y rasgaduras del aire que tenían algo de dolor humano.

He tenido la fortuna de hallar una excelente localidad de proscenio y he seguido largo rato los fuegos de nuestra artillería y la contestación tímida de la roja.

Hay efectivamente un arte exquisito en estos duelos de artillería, como resulta una verdadera demostración científica el contemplar las columnas que avanzan al amparo de una cortina de fuego.

la preparación que ha machacado las posiciones enemigas y más atrás los emplazamientos de sus baterías. Y como la mejor demostración del aserto del silencio de sus cañones que al rato ya no res pondían a los nuestros porque indudablemente estaban muy ocupados en el traslado a zonas de más seguridad en su retaguardia. De un extremo a otro del frente han migueado los soldados con quitando cotas y posiciones señaladas por el mando. El valle como un inmenso anfiteatro se ha poblado de muchachos que no han hecho ni un solo alto en el camino triunfal. De vez en cuando la artillería enemiga trataba de contener con su metralla la progresión constante pero apenas sonaban sus cañonazos los tiros fuertes y muy repetidos de nuestras armas de grueso calibre buscaban a los que habían tratado de molestar nuestro avance y las piezas enemigas mientras las banderas españolas seguían progresando.

Al filo del medio día la operación estaba en todo su apogeo y el frente enemigo estaba cortado de tal suerte que sus

hombres iniciaron una retirada que en varios sectores tenía caracteres de precipitación...

damente fortificadas habían caído en poder de nuestros valientes y más de trescientos prisioneros caminaban hacia la retaguardia para engrosar el ejército marxista...

El ministro de agricultura habló de un plan de cultivo con miras a intensificar la producción de la guerra...

Exploitation de los niños exilados. Londres.— Los marxistas se dedican ahora a explotar a los niños huérfanos...

Nueva forma de asesinar. En la revista "Patriot" de Londres, leemos el siguiente testimonio de un ciudadano británico...

Españoles en Francia. París.— Desde Marsella comienzan a haberse constituido una Cámara de Comercio franco española...

Se reconoce la lealtad nacional. París.— La importante revista "France Militaire" publica un artículo de un general francés...

Buque alemán desaparecido. Berlín.— El buque "Amirante Karpflangor" de la "Hamburgische Armee Linie"...

La situación roja. Perpignan.— Dicen de Barcelona que hoy se reunió el gobierno Negrín en consejo...

El aniversario de la huida de Bayo. Por la mañana a las 10, tuvo lugar en la Iglesia Parroquia de Manacor un solemne oficio por los caídos...

El periódico «Fé» de Sevilla publica unas declaraciones hechas para aquel periódico por su Excelencia el Ministro del Interior Sr. Serrano Suñer...

Había Serrano Suñer

El periódico «Fé» de Sevilla publica unas declaraciones hechas para aquel periódico por su Excelencia el Ministro del Interior Sr. Serrano Suñer...

Los estados liberales, porque la prensa no es una entidad vaga sino el conjunto de unos hombres que dirigiendo unos periódicos ponen de manifiesto su personalidad...

Nosotros vamos a reproducir los dos extremos citados en estas importantes declaraciones del Ministro del Interior.

En esto está basada la nueva ley de prensa y por ello se ha reglamentado la plantilla y sueldo del personal de los periódicos...

Nuestro Imperio de expansión tiene una destacada importancia con relación al Imperio español de otros tiempos.

Ahora los periodistas serán libres, pero responsables ante el Estado.

La primera vez que vine a esta hermosa capital fué en el año 1921 y era yo entonces alumno de Derecho y acompañaba en su viaje al catedrático señor Pérez Bueno...

Porque el pueblo español y la Nueva España respetamos su religión y sus normas, por lo que sabemos de la sinceridad y dignidad marroquí...

Después, mi primer discurso ocurrió en el Ministerio de Prensa y Propaganda, lo pronuncié en Sevilla...

El viaje a Marruecos me ha permitido contemplar el entusiasmo de un pueblo unido estrechamente al español...

Los periódicos, los periódicos del Movimiento tienen una importante misión, la de dirigir al pueblo español en los cauces políticos que el CAUDILLO manda...

Como última pregunta: Se viene hablando con insistencia del traslado de la capitalidad de España con carácter transitorio...

Tendrán libertad los periódicos de la España o mejor dicho los del Movimiento?

Como última pregunta: Se viene hablando con insistencia del traslado de la capitalidad de España...

Tendrán una verdadera libertad de prensa sin otra limitación que la de conservar los intereses del Estado, de la Patria, y cooperar en todo momento al engrandecimiento de España.

Como última pregunta: Se viene hablando con insistencia del traslado de la capitalidad de España...

La libertad de Prensa del Nuevo Estado español diferirá mucho de la de los estados liberales...

Como última pregunta: Se viene hablando con insistencia del traslado de la capitalidad de España...

La libertad de Prensa del Nuevo Estado español diferirá mucho de la de los estados liberales...

Como última pregunta: Se viene hablando con insistencia del traslado de la capitalidad de España...

Noticario de anoche

La obra de los rojos

París.— Se reciben noticias según las cuales la policía roja, detuvo en Madrid, 328 personas acusadas de no simpatizar con el gobierno de Barcelona.

Pilar Franco en Bilbao

Bilbao.— Acompañada de algunos delegados provinciales de Frentes y Hospitales de la octava región...

Conflictos en Valencia

Perpignan.— Aquella capital levantina se están produciendo muchos conflictos entre las autoridades.

A los enfermos del estómago e intestinos

les interesa conocer que el medicamento preferido por los médicos de todo el mundo...

No es nuevo la escasez de viveres en Valencia y por ello el gobernador y el alcalde se dedican a comerciar con el hambre del pueblo.

El motivo de su visita a nuestra villa era el tratar con la Delegación Nacional de la Coronilla...

Lo cierto es que ante el general Mija se han presentado denuncias de estos graves hechos que acreca a la población esta escasez de viveres.

El gobernador civil de Valencia ha detenido al alcalde de la ciudad y al comisario de abastos por fraude...



ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Caídos del arma de infantería y Artillería, se ha levantado una sencilla fila...

Mandata General, leyó en voz alta los nombres de los Caídos del arma de Infantería...

En el pedestal y grabado en la piedra hay una inscripción que dice: "Las armas de Infantería y Artillería a sus compañeros que por Dios y por España cayeron en este lugar..."

Seguidamente las Autoridades se dirigieron al Obelisco que se levantó al otro lado del puerto...

Después de haberse leído el nombre de los caídos, se cantó el Himno Nacional...

Ayer por la mañana tuvieron lugar en Son Servera, San Lorenzo y San Carrió, solemnes funerales...

Desfilaron las Banderas de la Nueva España y se lanzaron al aire los Himnos cantados a pleno pulmón...

Por la noche ante el micrófono de Radio Mallorca, tuvo lugar una ceremonia extraordinaria...

Y no solo se metían con las gentes que se consideraban afectas al Movimiento, sino hasta en sus mismos parámetros...

Finalmente, hace uso de la palabra el Jefe Provincial Accidental, camarada Pablo Saiz Gralla...

De nuestras Jerarquías asistieron: el Jefe Provincial Accidental, camarada Pablo Saiz Gralla...

En la "Carroja" y en honor de los caídos, se celebró una misa solemne...

Los rojos se dedican a comerciar con el hambre del pueblo...

Después de haberse leído el nombre de los caídos, se cantó el Himno Nacional...

Desfilaron las Banderas de la Nueva España y se lanzaron al aire los Himnos cantados a pleno pulmón...

Por la noche ante el micrófono de Radio Mallorca, tuvo lugar una ceremonia extraordinaria...

Y no solo se metían con las gentes que se consideraban afectas al Movimiento, sino hasta en sus mismos parámetros...

Finalmente, hace uso de la palabra el Jefe Provincial Accidental, camarada Pablo Saiz Gralla...

De nuestras Jerarquías asistieron: el Jefe Provincial Accidental, camarada Pablo Saiz Gralla...

En la "Carroja" y en honor de los caídos, se celebró una misa solemne...

Los rojos se dedican a comerciar con el hambre del pueblo...

Después de haberse leído el nombre de los caídos, se cantó el Himno Nacional...

Desfilaron las Banderas de la Nueva España y se lanzaron al aire los Himnos cantados a pleno pulmón...

Por la noche ante el micrófono de Radio Mallorca, tuvo lugar una ceremonia extraordinaria...

Y no solo se metían con las gentes que se consideraban afectas al Movimiento, sino hasta en sus mismos parámetros...

Finalmente, hace uso de la palabra el Jefe Provincial Accidental, camarada Pablo Saiz Gralla...

De nuestras Jerarquías asistieron: el Jefe Provincial Accidental, camarada Pablo Saiz Gralla...

ron como héroes. Y juntos contarán, sólos, la avalancha marxista...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

Y todo era — las habíamos, murmuraciones — las ha recibido Franco...

